



Orientaciones del Consejo de Regentes de la Pontificia Universidad Javeriana en el contexto político y social decisivo del país

“Reconocer a cada ser humano como un hermano o una hermana y buscar una amistad social que integre a todos no son meras utopías. Exigen la decisión y la capacidad para encontrar los caminos eficaces que las hagan realmente posibles. Cualquier empeño en esta línea se convierte en un ejercicio supremo de la caridad. Porque un individuo puede ayudar a una persona necesitada, pero cuando se une a otros para generar procesos sociales de fraternidad y de justicia para todos, entra en el “campo de la más amplia caridad, la caridad política”.

Francisco, *Fratelli Tutti*, 180

La Pontificia Universidad Javeriana, desde su identidad y autonomía universitaria e inspirada en los principios cristianos, tiene un claro compromiso ético con el país, que se expresa en el esfuerzo constante por alcanzar la más alta calidad académica de sus programas de formación, investigación y servicios. Como participantes reflexivos y críticos de una larga tradición de la Compañía de Jesús, cuyo corazón es comprender los grandes problemas humanos, sociales y científicos que plantean los distintos momentos históricos, promovemos un saber encarnado y riguroso, puesto al servicio de la sociedad y el bien común.

En el espíritu de este compromiso y consciente de la complejidad de la crisis política y social que atraviesa Colombia, el Consejo de Regentes, presidido por el Vice-Gran Canciller de la universidad, Padre Hermann Rodríguez Osorio, SJ, Provincial de la Compañía de Jesús en Colombia, invita a la comunidad educativa a:

1. Participar en los debates electorales con actitud reflexiva, serena y abierta a la pluralidad de perspectivas. En un clima de extrema polarización como el que vivimos, es preciso que la presencia de la academia se caracterice por la disposición dialógica, de escucha respetuosa a los distintos interlocutores y que contribuya con una palabra lúcida tanto a enfrentar la crisis de humanidad y liderazgo que padecemos, como a pensar un país futuro habitable y amable para todos.
2. Afianzar nuestro compromiso con la misión de justicia social, fraternidad, reconciliación y perdón, única vía para lograr una paz estable y duradera. Estos valores se hacen realidad en dinámicas cotidianas de interacción universitaria que muestren con claridad el horizonte hacia el que dirigimos nuestros esfuerzos: la configuración de una cultura de respeto a la igual dignidad de todas las personas, cultura de la cooperación, del reconocimiento recíproco y de la participación genuina. Dicha cultura política demanda el cultivo de emociones idóneas para articular y trabajar en visiones compartidas de futuro –confianza, amor cívico y esperanza– y requiere desestimar emociones corrosivas para la vida democrática –miedo, rabia, repugnancia, odio, envidia–.
3. Esforzarnos en la búsqueda reposada y profunda de la verdad en el ámbito del saber teórico que genera conocimiento, así como en el de la racionalidad práctica, la ética y la política, que proyecta ideales de vida digna y floreciente para las personas y comunidades. El rigor en la investigación científica desde las distintas disciplinas, la formación en la conciencia del conflicto que ha atravesado nuestra historia y el énfasis humanístico de nuestro proyecto educativo, contribuyen a fortalecer una ciudadanía democrática activa, crítica y responsable, que cuestione, argumente, delibere y proponga alternativas de cambio social, económico, político y cultural, atentas a la inclusión, a la equidad y a responder de manera razonable a los anhelos de voces tanto tiempo silenciadas en contextos de violencia, exclusión, corrupción, pugnacidad y menosprecio.

4. Comprender la centralidad ética, política y jurídica de las víctimas de diversos tipos e intensidades de violencia sedimentadas en nuestro contexto. La solidaridad compasiva con su experiencia y testimonio es determinante en la construcción colaborativa de comunidad justa orientada a la búsqueda compartida del bien común, animada por la “caridad política”.

Consejo de Regentes Pontificia Universidad Javeriana

Vice-Gran Canciller
P. HERMANN RODRÍGUEZ OSORIO, S.J.

Designado por el Vice-Gran Canciller
P. GABRIEL IGNACIO RODRÍGUEZ TAMAYO, S.J.

Designado por el Vice-Gran Canciller
P. ANTONIO JOSÉ SARMIENTO NOVA, S.J.

Designado por el Vice-Gran Canciller
CARLOS IGNACIO GALLEGO PALACIO

Designada por el Consejo Directivo Universitario
ÁNGELA CALVO DE SAAVEDRA

Designada por el Consejo Directivo Universitario
LILIAN TORREGROSA ALMONACID

Elegido por el Consejo Directivo de la Seccional Cali
MANUEL RAMIRO MUÑOZ

Bogotá, marzo de 2022